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15. StuPa-Sitzung XXX. Amtsperiode am 12.05.2020 über BigBlueButton 

 
Anwesende Abgeordnete: (7) 
 
Die LISTE: Hauke Engelhardt, Kilian Galle, Joshua Barnabas Rick 
 
ViadrinaJusos: Tim Diersmann, Jan Hübbe, Zahra Kalaf (verspätet), Linus Stampehl 
 
Fraktionslose: Kasimir Genter (verspätet) 
 
Entschuldigt fehlende Abgeordnete: (1)  
 
Lucas Engelhardt 
 
Unentschuldigt fehlende Abgeordnete: (4) 
 
Lucie Josefine Schoppa, Ilinca Barbato, Simon Quinn, Kasimir Genter 
 
Anwesende AStA Referent*innen: (9) 
 
Indrarani Balmer, Tobias Denkert, Gesche Andert, Johanna Neumann, Albena Tsacheva, Daniel 
Reinhardt, Ira Helten, Tim Meyer, Svea Kühl 
 
Anwesende Fachschaftsräte (FSR): (2) 
 
FSR Jura 
/ 
 
FSR Kuwi 
Skadi Pest, Anna Scheuble 
 
FSR Wiwi 
/ 
 
Weitere Gäst*innen: (0) 
 
/ 
 
 
Tagungsort: BigBlueButton 
 
Sitzungsbeginn: 18:46 Uhr  
 
Sitzungsende:  21:17 Uhr 
 
Protokoll: Daniel Reinhardt 
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Die Tagesordnung entspricht der Einladung. 
 
Die Tagesordnung lautet gemäß Einladung wie folgt: 
 
 
Der Sitzungsbeginn wird etwas verschoben, da nicht genug Abgeordnete anwesend sind. 
 
 
1 Eröffnung 
 
Jan eröffnet die Sitzung um 18:31 Uhr. 
 
 
1.1 Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Es sind 7 Abgeordnete anwesend. Das Studierendenparlament ist damit beschlussfähig. 
 
 
1.2 Annahme der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird, mit kleineren Änderungen, einstimmig angenommen. (7/0/0) 
 
Änderungen:  
Linus schlägt vor Lucie ihres Amtes zu entheben. Dies wird als Top 3a eingeführt.  
 
Danach werden dann die Tops 8 und 8.1 vorgezogen. Im Anschluss folgen dann die Berichte. 
 
Top 6 (Abstimmung über die Zwischenberichte) wird immer an den Anschluss jedes einzelnen 
Berichts gesetzt.  
 
Keine Gegenrede und alle Änderungen werden so angenommen. (7/0/0) 
 
 
2 Abstimmung des Protokolls der 14. Sitzung 
 
Das Protokoll der 14. Sitzung vom 27.04.2020 wird unter Vorbehalt redaktioneller                                    
Änderungen angenommen. (7/0/0) 
 
 
3 Bericht des Präsidiums 
 
Jan hat den Haushalt ordnungsgemäß aufgehangen und Hauke war bei einer AStA-Sitzung.  
 
 
3a Amtsenthebungsverfahren (Änderung) 
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Linus stellt den Antrag Lucie Josefine Schoppa ihres Amtes zu entheben, nach art. 9 III Satzung 
iVm § 6 GO-STUPA 
 
Linus gibt den Grund für die Amtsenthebung: Sie hat zu oft gefehlt. Bei der Abstimmung ist 
eine absolute Mehrheit nötig. 
 
Abstimmung: 
Der Antrag wird mit sechs Stimmen und einer Enthaltung angenommen. (6/0/1) 
 
Lucie Josefine Schoppa wird somit ihres Amtes enthoben. 
Sie ist nun nicht mehr länger Teil des Stupa. 
 
 
4 Fragestunde für Studierende 
 
Keine Studierenden anwesend. 
 
 
Hauke übernimmt die Leitung der Sitzung. Jan übernimmt die Abstimmungen im Chat. 
 
 
8.1 Rücklagenverwendungskonzept (vorgezogen) 
 
Svea übernimmt. Dies ist ein Wunsch der Uni-Präsidentin. Der Haushalt wird nur von ihr ge-
nehmigt, wenn so ein Konzept miteingereicht wird. Sie hat es eben in Zusammenarbeit mit 
Tobi und der Assistentin des Kanzlers erarbeitet. Sie wollen dem MWFK somit einen Plan vor-
legen, wie man die Rücklagen abbauen könnte. Svea möchte allerdings nicht, dass es in Form 
von Events verbraucht wird, da diese dann den nächsten AStA einschränken würden. Sie wol-
len die folgende Legislatur nicht verpflichten, bestimmte Aktionen durchzuführen, wenn sie 
noch kein Mitspracherecht haben. Das Konzept wird also so mit in den Haushalt übernommen 
und kann auch notfalls immer mit einem Beschluss verändert werden. 
 
Jan fragt, ob dieses Konzept dann eine Änderung im Haushalt nach sich zieht, oder einfach 
angehangen wird. 
 Svea antwortet, dass es nur so mit dazu kommt. Es ist nur eine Rechtfertigung, warum 

diese Rücklagen so hoch sind und dann eine Art Vorgehensweise, um diese abzubauen. 
 
Abstimmung: 
Das Rücklagenverwendungskonzept wird einstimmig angenommen. (7/0/0) 
 
 
8 Dritte Lesung des Haushalts 2021/22 (vorgezogen) 
 
Fragen/Anmerkungen: 
Linus fragt, wann die Beitragsordnung abgestimmt wird. Diese ist noch nicht miteingefügt. 
 Svea antwortet, dass diese mit Absicht noch nicht hochgeladen wurde. Die Situation 

mit Bus 983 ist noch nicht ganz geklärt. Die Beitragsordnung muss vor der Rückmelde-
pflicht des Haushalts abgestimmt werden. Es muss allerdings erst entschieden werden, 
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ob der Bus nun mit reinkommt oder nicht. Die Vertragsverhandlungen mit der SVF und 
der Stadt laufen immer noch. In letzter Zeit melden sie sich nicht zurück. Außerdem 
steht die Zahlbarkeit von Slubice in Frage. Hinzu kommt die pandemische Lage und die 
unterschiedlichen Maßnahmen in der Doppelstadt. Svea möchte lieber noch etwas ab-
warten, bis es abgeklärt ist. Wenn sich dort allerdings nichts tut, dann will sie den Bus 
lieber ganz rauslassen. Zudem würde auch der Studierendenbeitrag auf 8,50 Euro sin-
ken, wenn die Finanzierung des Busses gestrichen würde. 

 
Abstimmung: 
Der Haushalt 2021/22 wird einstimmig angenommen. (7/0/0) 
 
 
5 Berichte 
 
5.1 AStA  
 
Linus bemerkt, dass er alle Zwischenberichte unter Vorbehalt abstimmen lassen will, da bei 
einigen ein paar kleine Fehler drin sind, vor allem die Bezeichnung der Richtlinien betreffend. 
 
Keine Gegenrede. 
 
Bericht des AStA-Referats Hopo Innen – Johanna Neumann 
Sie hat ihrem Bericht nichts hinzuzufügen. Sie hat nur noch ein paar Gremienbescheinigungen 
ausgefüllt. 
 
Fragen/Anmerkungen: / 
 
Abstimmung: 
Der Zwischenbericht wird einstimmig angenommen. (7/0/0) 
 
Bericht des AStA-Referats Hopo Außen – Gesche Andert  
Sie fügt ihrem Bericht nur noch etwas hinzu. Am Europatag hat sie bei der Moderation der 
Fragen geholfen. Heute hatte sie noch ein Treffen mit der IG SemTiX. 
 
Fragen/Anmerkungen: / 
 
Abstimmung: 
Der Zwischenbericht wird einstimmig angenommen. (7/0/0) 
 
Bericht des AStA-Referats Finanzen – Tobias Denkert 
Er war heute mit bei dem Treffen mit dem Justiziar zusammen mit Svea und einer Assistentin 
des Kanzlers. Des Weiteren hat er sich um Initiativenförderung und die Semesterticketerstat-
tungen gekümmert. Ansonsten steht alles in seinem Bericht. 
 
Fragen/Anmerkungen: / 
 
Abstimmung: 
Der Zwischenbericht wird einstimmig angenommen. (7/0/0) 
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Bericht des AStA-Referats Kultur – Daniel Reinhardt 
Er hat seinem Bericht nichts hinzuzufügen. 
 
Fragen/Anmerkungen: / 
 
Abstimmung: 
Der Zwischenbericht wird einstimmig angenommen. (7/0/0) 
 
Bericht des AStA-Referats Sport – Sara Skubiszewski 
Sie ist nicht anwesend. 
 
Fragen/Anmerkungen: / 
 
Abstimmung: 
Der Zwischenbericht kann nicht abgestimmt werden, da keine Erlaubnis erfolgt ist, dies in ih-
rer Abwesenheit zu tun. 
 
Bericht des AStA-Referats Internationales – Albena Tsacheva  
Ihr Fotowettbewerb läuft momentan. Die Werbung dafür läuft nun auch und sie hofft auch 
mehr Fotos. Ansonsten war sie bei der Podiumsdiskussion am Europatag. 
 
Fragen/Anmerkungen: / 
 
Abstimmung: 
Der Zwischenbericht wird einstimmig angenommen. (7/0/0) 
 
Bericht des AStA-Referats Verwaltung – Tim Meyer  
Er hat seinem Bericht nicht hinzuzufügen, außer dass er Kontakt zu Marvin hergestellt hat, der 
die Websites überarbeitet hat. Er fragt, ob er sich schon gemeldet hatte. 
 
Fragen/Anmerkungen:  
 Jan antwortet, dass bisher noch kein Kontakt aufgebaut worden ist. Sie müssen erstmal 

schauen, ob sie es nicht vielleicht auch selbst schaffen. Er fragt, ob das Implementieren 
der AStA und Stupa-Website in die Uni-Website inzwischen möglich ist. 

o Svea bemerkt, dass es wahrscheinlich nicht vor Ende 2021 möglich sein wird. 
 
Abstimmung: 
Der Zwischenbericht wird einstimmig angenommen. (7/0/0) 
 
Bericht des AStA-Referats Öffentliches und Design – Ira Helten  
Das „Festival contre le racisme“ ist erfolgreich beworben worden. Nun wird die Werbung für 
das Sommerfest und die Aktionstage vorbereitet. Auch die Überarbeitung der Logos ist be-
reits in Arbeit. Wegen des Projekts für Periodenprodukte wartet sie auf eine Antwort vom D4. 
 
Fragen/Anmerkungen: / 
 
Abstimmung: 
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Der Zwischenbericht wird einstimmig angenommen. (7/0/0) 
 
Bericht des AStA-Referats Gleichstellung und Soziales – Klara Wiedemann (über Johanna) 
Sie hat ihrem Bericht nichts hinzuzufügen. 
 
Fragen/Anmerkungen: / 
 
Abstimmung: 
Der Zwischenbericht kann nicht abgestimmt werden, da keine Erlaubnis erfolgt ist, dies in ih-
rer Abwesenheit zu tun. 
 
Bericht des AStA-Referats Antirassismus – Indrarani Balmer 
Ihr „Festival contre le racisme” (FCLR) lief an sich gut. Die Bewerbung lief auch sehr gut. Des 
Weiteren hat sie noch Svea bei der Aufnahme des Podcasts geholfen. 
 
Fragen/Anmerkungen: / 
 
Abstimmung: 
Der Zwischenbericht wird einstimmig angenommen. (6/0/0) [Kilian Galle musste kurz weg] 
 
 
[Kasimir Genter betritt die Sitzung. Es sind nun acht Abgeordnete anwesend.] 
 
 
Bericht des AStA-Referats Vorsitz – Svea Kühl 
Sie bedankt sich bei allen AStA-Referent*innen für die gute Arbeit momentan. Viele Online-
Aktionen laufen eigentlich ganz gut. Die Klimawoche und das FCLR liefen auch sehr gut. Sie 
freut sich auf die anstehenden Aktionstage in der nächsten Woche. Die Infos dafür sind nun 
überall.  
Des Weiteren gibt sie die Info an alle weiter, die an der Uni (z.B. als SHK) beschäftigt sind, sich 
eine Arbeitgeber*innenbescheinigung zu besorgen. Diese befördert die Person in die Priori-
sierungsgruppe 3, für eine Impfung gegen Covid-19. Hierzu bekam sie auch eine Anfrage des 
FSR Wiwi, ob die Betriebsärztin der Uni auch Studis impfen kann. Sobald sie genug Impfdosen 
vorrätig hat, wird das möglich sein. Ab dem 07. Juni wird sie dann erst die Mitarbeitenden und 
das Studiwerk impfen, danach dann Studis.  
Ansonsten steht nun der Plan im Raum, den AStA-Shop an die Pressestelle abzugeben. Wei-
tere Infos dazu folgen noch.  
Außerdem hat sie Kontakt zur ENS (European New School) aufgebaut.  
Ansonsten ist in den Gesprächen mit der SVF rausgekommen, dass sie doch nicht so große 
Verluste gemacht haben, wie bisher kommuniziert. Sie findet, dass die Studis dafür dann nicht 
zahlen sollten. Das geplante Mobilitätskonzept ist weiterhin in Arbeit. Nach ihrer Einschät-
zung wird dieses aber erst 2023 kommen. 
 
Ergänzung:  
Das MWFK hat vorgeschlagen, ein Treffen mit allen Beteiligten der Brandenburger Unis zu 
planen. Dort sollen dann die Planungen für das kommende Wintersemester zusammenge-
führt werden. Sie empfindet es als eine gute Idee. Der Termin ist allerdings nicht fest. 
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Fragen/Anmerkungen: / 
 
Abstimmung: 
Der Zwischenbericht wird einstimmig angenommen. (8/0/0) 
  
 
5.2 Senat  
 
Svea berichtet. Es wurde hauptsächlich beschlossen, dass das Semester erstmal online bleibt, 
allerdings die Möglichkeit bestehen bleiben soll, einzelne Kurse wieder in Präsenz zu haben. 
 
 
5.3 Fachschaftsräte (FSR) 
 
FSR Jura  
Niemand anwesend. 
 
FSR Kuwi  
Skadi Pest stellt sich als neue Vorsitzende vor. Anna Scheuble stellt sich als zweite Vorsitzende 
vor. Auf der letzten Sitzung haben sie besprochen, wie sie neue Mitglieder in den nächsten 
Monaten bekommen könnten. Drei der momentan gewählten Mitglieder werden nämlich im 
nächsten Semester ins Ausland gehen. Des Weiteren planen sie mit dem FSR Jura eine Aktion 
für den Samstag während der Aktionstage von Klara. Es wird ein Livestream auf Instagram, in 
dem sie über das queere Leben hier in der Doppelstadt reden. Am 22.05 wird außerdem eine 
Art Vernetzungstreffen mit dem FakRat Kuwi stattfinden. Längerfristig soll daraus eine Art 
Stammtisch werden.  
 
FSR Wiwi  
Niemand anwesend. 
 
 
5.4 Fakultätsräte (FakRat) 
 
FakRat Jura 
Sie haben nicht getagt. 
 
FakRat Kuwi 
Niemand anwesend. 
 
FakRat Wiwi 
Niemand anwesend. 
 
 
5.5 Ausschüsse 
 
Finanzausschuss 
Sie haben nicht getagt. 
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Rechtsausschuss 
Sie haben nicht getagt. 
 
Hochschulpolitischer Ausschuss 
Sie haben nicht getagt. 
 
 
6 Abstimmung der AStA Zwischenberichte 
 
Top 6 wurde vorgezogen. Die Zwischenberichte wurden jeweils direkt nach dem Bericht der 
AStA-Referenten*innen abgestimmt.  
 
 
Jan übernimmt die Sitzungsleitung. 
 
 
7 Novellierung BbgHG – Stellungnahme BrandStuVe 
 
Gesche berichtet. Bis Samstag haben alle Hochschulen noch Zeit, Wünsche und Ideen zu äu-
ßern. Dann will sie es an die BrandStuVe schicken. Die werden es dann mit den Novellierungs-
forderungen von Berlin zusammenführen und an das MWFK schicken. Sie geht nun ihre Aus-
arbeitungen Stück für Stück durch. 
(s. Antrag auf Moodle) 
 
Alle Änderungsvorschläge von Gesche werden, unter Vorbehalt kleinerer redaktioneller Än-
derungen abgestimmt.  
 
Das Stupa einigt sich auch darauf, in dem Antrag auch mehr auf das Gendern zu achten. Ge-
sche wird dies beachten und an den gegebenen Stellen ergänzen/ändern.  
Auch bei der Umbenennung der „Studentenwerke“ zu „Studierendenwerke“ wollen sie es 
versuchen, da die Diskussion dazu schon länger anhält und sie es jetzt durchsetzen wollen. 
 
Der geänderte Antrag wird nochmal hochgeladen. 
 
 
Jan übernimmt wieder. 
 
 
8 Dritte Lesung des Haushalts 2021/22 
 
Top 8 wurde vorgezogen. 
 
 
8.1 Rücklagenverwendungskonzept 
 
Top 8.1 wurde vorgezogen. 
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9 Sitzungskalender 
 
Da die Beitragsordnung vor dem 01.06.21 abgestimmt werden muss, schlägt das Präsidium 
einen neuen Termin vor:  
 
02.06.2021, 18:30 Uhr 
  
25.05.2021, 18:30 Uhr 
 
Die nächste Sitzung findet am 25.05.2021 um 18:30 Uhr statt. 
 
 
10 Sonstiges 
 
Linus fragt, warum die Sommerwahlen nicht ordnungsgemäß ausgehangen worden sind. 
Auch auf der AStA-Website ist dies noch nicht aktuell. 
 Johanna antwortet, dass Till das ausschreiben muss. Da sind ein paar Dinge schiefge-

gangen und sie wird sich darum kümmern. Sobald die Aushänge fertig sind, wird sie 
diese in das HG hängen. 

 Linus bemerkt, dass es auch möglich ist, diese an die Pinnwände in den anderen Ge-
bäuden zu hängen. 

 Johanna bemerkt, dass es ja eigentlich Tills Job ist. Sie wird sich aber darum kümmern. 
 

 
 
Jan schließt die Sitzung um 21:17 Uhr. 


